



El Museo Maya de Cancún presenta la exposición temporal *Chupícuaro. Los pobladores del cielo azul*

- Reúne más de 120 objetos arqueológicos, de los cuales 44 son del acervo del Museo Nacional de Antropología
- Ofrece un panorama amplio de una de las culturas más antiguas de Mesoamérica

Benito Juárez, Q. Roo.- El Museo Maya de Cancún alberga, hasta el 19 de junio de 2023, la exposición temporal *Chupícuaro. Los pobladores del cielo azul*, una de las culturas más antiguas que conforman el mosaico civilizatorio de Mesoamérica.

Como resultado del trabajo de la red de museos de la Secretaría de Cultura federal, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), esta muestra va más allá de la cerámica espectacular que la distingue, y se enfoca en aspectos que narran cómo era la sociedad, la vida cotidiana, las creencias y su relación con la muerte.

La exposición se conforma de 120 objetos arqueológicos, de los cuales 44 son del acervo del Museo Nacional de Antropología, cuya museografía es un recorrido cronológico de las intervenciones arqueológicas en el Valle de Acámbaro, las cuales detonaron la construcción de la presa Solís, en 1946. Las investigaciones más recientes, en especial las aportaciones de las arqueólogas Brigitte Faugère y Véronique Darras, han logrado construir una narrativa más integral de esta antigua civilización.

La cultura chupícuara se desarrolló desde los años 600 a.C., hasta 250 d.C., y se extendió en lo que hoy son los estados de Guanajuato, Jalisco, Michoacán y Querétaro; una de las primeras sociedades agrícolas del centro-norte de México, con asentamiento nuclear en el Valle de Acámbaro, Guanajuato.

Quienes visitan Cancún y el Museo Maya tienen en esta exposición una ventana al mundo de la era anterior a la llegada de los españoles; una cultura tan fundamental como la olmeca, cuyo florecimiento en la línea del tiempo coincidió con el esplendor de la Grecia clásica, la República romana y parte del Imperio romano.



CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA



Cancún, una sociedad cosmopolita, conformada por inmigraciones étnicas de diverso origen, es digna sede de esta muestra que pueden disfrutar habitantes locales y turistas, un oasis cultural en pleno corazón de la zona hotelera, junto a la Zona Arqueológica de San Miguelito y a escasos metros de las playas azul turquesa del Caribe mexicano. La exposición permanecerá abierta hasta el 19 de junio de 2023.

---oo0oo---

Síguenos en:

Facebook: [@inahmx](#)

Twitter: [@INAHmx](#)

Instagram: [@inahmx](#)

YouTube: [INAH TV](#)

TikTok: [@inahmx](#)

Sitio web: [inah.gob.mx](#)

